

Opinión

Rosa Pesutic
Vukasovic



*Secretaria de Finanzas Regional Aysén
Partido Comunista de Chile*

Colonialismo 2.0

Podemos hablar de neocolonialismo o colonialismo recargado, al final es lo mismo, la doctrina Monroe aplicada bajo el gobierno de Trump será llevada al pie de la letra, cueste lo que cueste. De allí que la premisa Monroe de "América para los americanos", considere que TODAS las riquezas y recursos naturales de los diferentes países de América Central y del Sur, son para beneficio de los norteamericanos.

Por eso pueden derrocar gobiernos, instalar gobiernos títeres, apoyar económicamente golpes de estado, invadir países y un etcétera que va en la misma línea de proteger sus intereses en desmedro de los pueblos invadidos y/o manipulados.

Son cerca de 400 intervenciones militares en las que ha participado EEUU desde el año 1776 y han girado en torno a las oportunidades económicas, la protección de ciudadanos y diplomáticos estadounidenses y la expansión territorial, preferentemente.

¿De qué nos admiramos ahora? La invasión a Venezuela era la crónica de una muerte anunciada y nunca fue para liberar al pueblo venezolano o defender la democracia. Siempre fue el petróleo que está en las tierras de Bolívar y que EEUU requiere para su independencia económica.

También necesitan el litio, elemento vital no solo para las baterías de los autos eléctricos, hay otras aplicaciones que hacen de este mineral un elemento fundamental para la administración Trump. Para desgracia de Chile, Bolivia y Argentina las mayores reservas de litio se encuentran en este triángulo. La administración Milei ya entregó Argentina al país del norte, así que no serán invadidos, no es necesario. ¿Y Chile?

EEUU demostró con la invasión a Venezuela (y con otras también) que no respetan el derecho internacional y que la soberanía de los Estados no les interesa. Por lo tanto, es posible ver dentro de poco que a Venezuela le seguirá la invasión de Colombia, Brasil, México, porque ninguno de esos países se entregará al país del Norte, no besan la bota sucia que los ultraja, ellos respetan su cultura, sus tradiciones y protegen sus recursos para beneficio de sus propios pueblos.

Primero fuimos colonizados por los españoles, ahora estamos en una nueva oleada colonialista a través de los yanquis. Quieren recuperar el Canal de Panamá y geopolíticamente "necesitan" anexarse Groenlandia. En esta guerra por el control mundial estamos los pueblos de la América Morena en peligro cierto de convertirnos en colonia del imperio.

Por eso no hay motivos para alegrarse de Venezuela invadida, la paz y estabilidad de toda la región está en juego. En estos momentos solo cabe la unión de los pueblos libres para detener esta escalada de violencia y decir (nuevamente) con fuerza:

¡Yankees Go Home!